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唐翠微

12月12日，阳光·公园里邀请各
界媒体大咖，共聚一堂，共论邵阳城
市发展、对邵阳房产市场深度“把
脉”，探讨邵阳城东未来发展的前景。

尊重每一块土地，成就城市梦
想。阳光·公园里由邵阳市昌盛房地
产开发公司倾心打造，在开发理念和
产品设计上独具匠心、精雕细刻，8
年造一城，打造邵阳首个富氧生态、
全龄生活社区，也是东大路首个优质
大型住宅小区。

“我家就在公园里”，阳光·公园
里位于东大路兴隆坳，项目内的观音
塘公园总占地 40 余亩，以园林绿化
融合公园景观为主导，采用借景和造
景相融合的手法，充分构筑起充满诗
情画意的意境，力求人工建筑与得天
独厚的自然景观融为一体，使居家环
境静谧雅致如诗如画，保持人与自然
的天然和谐，为居住者营造一个高
雅、宁静、舒适宜人的生活氛围和居
家环境。

项目入口设有6000㎡生活型商

业配套，满足小区业主日常生活及休
闲娱乐，5分钟车程能到达全市最繁
华的商业中心——人民广场。项目
本身就处于宝庆繁华商圈与新城经
开区交会处，又位于城市公园之上，
可谓出则繁华，入则宁静。

阳光·公园里有品牌幼儿园，同
时附近有多所优质幼儿园、五里牌小
学、市三中、市九中、湖南省机械工业
技术学院、市一中。书墨满怀的成长
氛围，更为孩子搭建出成长的阶梯。
周边有市中医院、省四公司医院，医
疗配套完善。

随着邵阳市新的行政中心即将
投入使用，市政府对城东的支持力度
非常大，城东将成为未来行政、文化、
居住中心。阳光·公园里位于邵阳城
市东拓的主线上，政府将斥巨资打造
该片区，目前项目周边各项配套完
善，湘西南大市场、机电市场、宝庆商
贸城、湘桂黔建材城、红星美凯龙家
具广场、大汉汽车城等商业云集，宝
庆科技产业园成为国家级经济开发
区，阳光·公园里的投资居住价值与
日俱增。

让家住在阳光·公园里

丛林

常听到有人说水龙头铅超
标，给家庭生活带来安全隐患。那
么该如何选择水龙头避免这种问
题呢？

水龙头材质分为不锈钢、塑
料、铜、陶瓷、锌合金等。在家庭
装修中，铜质水龙头使用较多。
铜有抗菌、耐腐蚀、同时具有杀菌

作用，但是含有微量的铅，同时也
不够光亮，家庭装修中使用较多，
价位适中。比铜水龙头价位高的
有陶瓷水龙头，这种龙头高档、耐
用、耐腐蚀，经济条件好的家庭可
以选用。

也有很多家庭选用不锈钢龙
头，但这种材质分类较多，基本现
在都选购 304 不锈钢材质，不锈
钢耐腐蚀，不含铅，对水没有污

染，而且光亮好清洁，价格也合
理，但是材料不易加工。还有家庭
选择锌合金龙头，这种材质易加
工成型，但质量一般，容易开裂、
价格也便宜、寿命较短，家庭也普
遍使用。

质量最差的龙头是塑料水龙
头，不耐用、价格便宜，家庭装修
基本上作为临时使用，最好不作
为家庭常用。

家用水龙头选哪种材质好？

亦云

最近，装修市场突然兴起一
种新型装饰材料叫软瓷砖，让不
少业主和消费者觉得新鲜。什么
是软瓷砖？软瓷砖选购要注意哪
些地方呢？

软瓷砖不同于传统的瓷砖，
包含70%的泥土和30%水溶性添
加剂，经过400℃的高温煅烧，最
后再经过光辐射定型而成。它是

一种可回收的瓷砖，经过回收处
理之后变回泥土。在可持续发展
和绿色装修方面非常好。软瓷砖
由于其工艺和成分的原因，可以
节省损耗达到八成左右。质量稳
定，转体又轻薄，软瓷砖的运输成
本也低，售价也非常亲民。

但有不少商家以次充好，搅
乱瓷砖市场。一些商家用仿造瓷
砖替换软瓷砖，并重新包装违章
出售。

质量好的软瓷砖，颜色、纹理
艳丽。不法商家就从这点入手，
做仿品软瓷砖，再以极低的价格
卖给消费者。此外，在软瓷砖的
销售链里，挂品牌，卖杂牌的非常
多。品牌软瓷砖，花色经典，耐
用。杂牌软瓷砖就是从花色上冒
充品牌瓷砖。而消费者一旦被图
案、花色所吸引，往往就开始忽略
品牌的质量保障，被忽悠用品牌
价买杂牌瓷砖。

软瓷砖如何选购？

夕 晚

衣柜是卧室最重要的家具，几乎每
天都要使用，质量优劣非常影响日常的
生活体验。如果需要定制衣柜，环保与
质量优先，美观其次。家庭打衣柜选板
材，想耐用、质量可靠，业内人士建议选
择木工板。

在选用板材方面，目前市面上定制
家具厂家基本都是选择E0、E1级环保
板材，E0级免漆板的夹层就是木工板，
E1 级以下的夹层都是密度板，衣柜厂
家选用最多。制作工艺方面，免漆板大

多使用自攻螺丝拼接组装固定，牢固性
要比木工板差，而木工板使用钢钉固
定，钢钉固定间距小，更结实。

环保和收边工艺有很大关系。免
漆板采用胶粘工艺收边，现场木工胶粘
收边也是技术活，没处理好的话，以后
可能会出现脱胶情况。木工板采用小
纹钉固定，基本不会出现开边情况。免
漆板现场不用喷漆，施工方便，但这种
板材一经碰撞就容易破损且不易修复；
木工板虽然是现场喷漆，相对较为麻烦
点，但喷漆需要好几道油漆工序，整体
喷漆完效果会较高档。

定制衣柜最好选用木工板

苏万明

在中国人民银行青岛市中心支
行的支持下，青岛市国土资源和房屋
管理局近日上线启用青岛市不动产
登记金融远程服务平台，提高市民不
动产登记业务办理的便利程度，并探
索借助该平台降低金融风险。

据介绍，目前，共有工商银
行、农业银行、中国银行、建设银
行、交通银行、青岛银行、青岛农
商银行等7家主要商业银行进入
该远程服务平台，涉及 130 家网
点，覆盖青岛全域。下一步，设施
设备、人员等具备条件的商业银

行，均可入网使用该平台。
随着平台启用，市民前往金

融机构办理抵押贷款的时候，银
行通过网络就可以帮助市民同时
办理不动产登记业务，市民不需
要像以往一样再前往国土资源和
房屋管理部门办理，解决市民“来
回跑”“多地跑”问题。目前，市民
可在银行“线上办理”的不动产登
记业务包括预告登记、抵押登记、
转移登记、抵押权注销登记等。

青岛市国土资源和房屋管理
局局长张希田说，平台启用后，可
以提高市民办理不动产登记业务
的便利程度，并通过标准化、无纸

化、电子化办理，提高登记效率。
中国人民银行青岛市中心支

行副行长王富全认为，借助该平
台，入网商业银行可按照不动产
登记业务操作规定，自主发起不
动产登记申请，进行查验材料、录
入信息、提交案卷、查询信息等。
并实现系统自动抓取入网商业银
行抵押房屋的查封登记、二次抵
押登记等异动状态，主动推送至
抵押权人，支撑银行贷前、贷中、
贷后管理。这利于防范化解金融
风险，加快贷款审批速度，缩短小
微企业获得贷款时间，提高房地
产行业资金运转效率。

青岛：启动不动产登记远程服务

薛钦峰

长春市日前出台《长春市商
品房预售资金监督管理办法实施
细则（暂行）》。将于2019年1月
1 日起施行的细则中指出，商品
房预售资金监管额度为项目总预
售款的30%。

细则指出，开发企业预售商
品房时，应当告知买受人将购房
款（包括定金、首付款、购房贷款
等）直接存入预售资金监管银行
的监管账户，并凭银行出具的交
款凭证为买受人换领购房票据；
买受人通过资金监管专用 pos

机，将预售资金直接存入监管账
户，开发企业依据 pos 机签单为
买受人换领购房票据；涉及买受
人贷款的，买受人应当委托贷款
机构将发放的贷款直接拨付至预
售资金监管账户。

细则还指出，商品房预售资
金监管账户累计进账金额达到
资金监管额度后，开发企业则可
向 管 理 机 构 申 请 使 用 监 管 资
金。例如，取得《商品房销（预）
售许可证》的，可使用商品房预
售资金监管额度的 30%；达到主
体结构封顶的，可使用商品房预
售资金监管额度的 80%；预售商

品房完成不动产首次登记后，予
以全额返还商品房预售监管剩
余资金和利息。

吉林省房地产商会副秘书长
闫少军认为，此次细则出台，是对
房地产企业资金风险的进一步严
控，有利于长春市房地产市场良
性健康发展，也有利于房屋的建
筑品质、配套服务水平提升。

专家表示，通过对预售资
金的有效监管，对于不合规的
项目可以用此类资金暂缓拨付
的方式来进行规范，对约束企
业行为和保障购房者权益具有
积极作用。

长春：将商品房预售资金的30%纳入监管
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12月11日中国财经战略研究院发布的《中
国住房报告2018-2019》指出，与中国改革开放
同步，住房改革的近40年间，创造了巨大的奇
迹。但同时在过去的40年中国房地产发展中也
积累了比较严重的问题。

倪鹏飞表示，目前房地产市场存在结构
性泡沫或将破裂或继续放大的双向风险。房
地产金融存在杠杆率迅速高升且还在违规加
杠杆的风险。宏观经济运行存在过度依赖房
地产的风险。

“住房存量水平超前。”倪鹏飞坦言，2016年
城镇居民人均住房建筑面积已达36.6平方米，
高于规划中的2020年人均35平方米的目标。施
工面积和新开工面积还在快速增长，截止到
2018年10月，全国住宅施工面积达54.2344亿，
仅2018年1-10月住房新开工面积12.39亿；供
需严重错配。包括商品住房比例高、保障住房比
例低，自有住房比例高、租赁住房比例低，特大
超大城市住房少、中小城市小城镇住房多，高收
入家庭住房多、低收入家庭住房少，户籍人口住
房多、外来人口住房少等五大结构问题。

倪鹏飞表示，一个理想的住房目标应该是
实现住有所居，带动经济增长，促进社会公平。
但实现住有所居，并不意味着每个人拥有自有
产权住房，而是居民家庭根据自身情况，可以是
居住完全自有的住房，也可以居住拥有部分产
权的住房，也可以租住不拥有任何产权的住房。

事实上，各地已转向重保障。北京2017 年
发布用地计划显示，北京市5年计划供地6000
公顷，住房建设需求150万套，其中产权类住房
100万套，租赁住房50万套。深圳自今年起新增
居住用地中人才房、安居房、公租房用地比例将
不低于60%，并将严格控制大户型高档商品住
房用地，同时在新出让居住用地中提高“只租不
售”用地比例。

中国社会科学院城市与竞争力中心研究员
姜雪梅表示，过去保障房制度管理问题突出，部
分城市的保障房空置率高；保障房房源结构失
衡，长效性保障房少。

“住房保障制度由‘保基本’向‘促发展’转
变。”姜雪梅表示，未来政府在加大保障的同时，
将加大保障类住房的运营，使政策可以长久地
运转。例如，着重发展租赁市场，合理布局租赁
房源，促进梯度消费，实施租金管制，建立亲民
的租赁制度。适度供给长效性保障房，并进行长
期封闭式运营，长期有效地解决住房问题。

目前，我国已在浙江、安徽、山东、湖北、广
西、四川、云南、陕西等8个省（区）开展政府购
买公租房运营管理服务试点，并于 2019 年底
前，总结试点经验成果，为提升公租房运营管理
能力提供支撑。 （经济参考报）

二次房改：“重建设”到“重保障”

1978 年，中国城
镇居民人均居住面积
仅有3.6平方米，缺房
户达869万，占城市总
户数的47.5%，近一半
城镇居民无房可住。
而40年后的今天，中
国人均住房面积已高
达 40.8 平方米，套户
比高达1.13。改革开
放40年以来，从筒子
楼、石库门到家属院、
住宅区，从福利分房
时代进入市场经济的
商品房时代，中国住
房环境发生了翻天覆
地的变化。

但需注意的是，
在我国住房环境发生
完全改变后，我国住
房体系也将面临着第
二次“改革”。

杨清家住太原，在她出生后的20
余年里，她一直同父母、祖父母生活在
一个40余平方米的房子。“我们家那个
时候已经算条件很好的，由于母亲和
祖父是在同一家单位就职，所以单位
给两家人共同分这套一间半的房子。”

2014年，24岁的杨清体验到人生
中第一次搬家。全家五口人搬入了近
150平方米的商品房。“我不仅有了自
己的房间，家里还有了书房、客厅与
餐厅。”

杨清应该算是家庭住房条件得
到改善的缩影。的确，1998年房改之
前，我国城镇居民住房多为公房等福
利性质由所属单位或机构分配房产，
一条长廊串联着许多个单间、或是上
海石库门类型上下三层共用厨房等
公用设施是当时较为典型的居住环
境，这种房屋面积小，没有独立厨房
和卫生间的设计，降低了居住环境与
居住品质。

原国家建设部副部长杨慎此前
的调研数据显示，从 1956 年到 1986
年30年间，全国城市仅盖了7亿平方
米住宅，按照50平方米一套，折1400

万套，平均每年 47 万套。“1985 年国
家对城镇住房进行调查，调查结果是
人均住房面积仅2至4平方米”。

中国社会科学院城市与竞争力
研究中心主任倪鹏飞表示，40年间，
城乡居民住房状况实现了改天换地
的变化。1978年城镇住房仅人均6.7
平方米，2018年将超过38平方米。农
村住房更是经历土坯、砖瓦、平顶、楼
房变化，从 1978 年的 8.1 平方米，
2016 年达到人均 45.8 平方米。中国
房地产业从零出发，到 2018 年房地
产增加值占 GDP 的 6.5%以上，住房
相关经济占到国民经济的20%，房地
产投资占 GDP 的 13%以上，成为中
国经济的重要动力。

“我国住房已从全民蜗居时代到
基本适居时代。”恒大集团研究院院
长任泽平表示，我国城镇住房套均面
积从约45平方米增至89平方米，中
国城镇居民从筒子楼住到住宅小区，
从全民蜗居到基本适居，住房事业取
得巨大进步，这主要得益于上世纪
90年代从福利分房到住房商品化的
住房制度改革。

房改：从“蜗居”到“适居”

2013 年，矿工任勇拿到了 80 多
平方米的新居钥匙。46 岁的他出
生在矿上父亲建造的一间 10 平方
米土窑里，上世纪 90 年代一场大雨
土窑坍塌了，他又建起了40平方米
的砖房。

山西省住房和城乡建设厅厅长
李栋梁说，山西是我国典型的煤炭能
源地区，因为国有工矿企业较多，当
时因矿设市、因厂设区，大多数企业
建厂时都是先生产后生活，形成了大
量的城市和国有工矿棚户区，居住条
件简陋、基础设施匮乏，居住环境脏
乱差，水电气等基本生活条件难以保
障，甚至大多存在严重的地质和火灾
隐患。

2005 年，辽宁省率先启动矿区
和老工业区棚户区改造计划，标志着
我国棚户区改造工程的启动。2007

年8 月，国务院发布《国务院关于解
决城市低收入家庭住房困难的若干
意见》，要求加快集中成片棚户区的
改造工作。

11日中国财经战略研究院发布
的《中国住房报告2018-2019》指出，
在我国多渠道、多元化的住房保障制
度体系下，“十二五”期间，全国累计
开工建设城镇保障性安居工程4033
万套，超额完成 3600 万套任务。自
2008 年至 2017 年的十年间，我国进
行了 3907 万套的棚户区改造，累计
已有1亿多棚户区居民“出棚进楼”。

今年 5 月国务院常务会议再次
确定，实施 2018 年到 2020 年 3 年棚
改攻坚计划，再改造各类棚户区
1500万套。加大中央财政补助和金
融、用地等支持，兑现改造约1 亿人
居住的城镇棚户区和城中村的承诺。

棚改：10年1亿多住房困难群众“出棚进楼”


